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邊青奮進大變身 晉身督察護香江
領悟幸福安定非必然 銷售主管睹黑暴惡行轉跑道

榮獲「施禮榮盾」及「榮譽警棍」的葉文權現年29
歲，自小在天水圍長大，由於經常流連街頭結識

了不良分子，險些誤入歧途。在社工的引薦下，葉文權
在13歲時參加了「奮進行動」。

睹貧童奮發求存 決心貢獻社會
該計劃由警察義工與社工合辦體育運動，為參加者建
立正面的價值觀，葉文權加入奮進青少年欖球隊。接受
訓練期間，教練發掘了他在欖球方面的潛力，不斷鼓勵
他接受高水平訓練，以及前往到海外參加比賽。
其間，受到警察義工啟發，他逐漸戒掉壞習慣及火爆

脾氣，建立自信及積極正面的人生觀。
促使葉文權投考警員的契機，是「奮進行動」安排的柬
埔寨交流活動。他憶述，在當地貧民區和小朋友打欖球
時，看到他們在如此惡劣的環境中奮發求存，深刻體會
到幸福非必然，故立志成為一個能夠為社會帶來貢獻的
人，於是19歲時決定投考警員，並在2014年正式加入
警隊。其間，葉文權前往不同社區演講，透過分享自身
經歷幫助邊緣青年重回正軌，又以「奮進行動」畢業生
身份，與跑步隊及龍舟隊參加者進行交流及互動，希望
能夠「以生命影響生命」，鼓勵其他畢業生和他一樣投
考警隊，至今已有超過30人加入。
在任職警員9年半期間，葉文權透過持續進修取得學
士學位，得到投考見習督察的「入場券」。同時，他積
極報讀英文課程提升語文能力，經過三次投考督察後，
最終在2023年5月通過遴選程序進入學院受訓。
他希望畢業後，以自身經驗鼓勵年輕人積極追尋理想

人生，「我能夠做到的，他們也一樣可以做到。」

「40歲主管」跳出舒適圈 克難入警隊
見習督察梁浩釗（40歲）同樣因為自身經歷而決定加
入警隊。他憶述，2019年11月11日早上，如常駕車回
公司上班，當駛近理工大學時，目睹一群黑衣暴徒在天
橋上向橋下行駛中的車輛投擲石頭及汽油彈，並投下大
量雜物阻塞道路。當時，他被困在車內動彈不得，亦不
敢貿然下車，令他首次感到生命受威脅，這個情景至今

仍歷歷在目。
梁浩釗覺得，香港能夠成為國際金融中心，除了有優

秀人才、良好法治及開放的營商環境，最重要的是要有
一個安定和安全的社會環境，他要為自己、家人和下一
代作出改變。即使他當時任職美國上市公司銷售部主
管，也即將升職加薪，同時又育有三名子女，生活美滿
安穩，但他仍決心轉換跑道，投考見習督察，為建設平
安家園出一份力。
梁浩釗坦言，在萌生這個想法後，心情一度十分忐

忑，「一方面得知公司將給予我晉升的機會，另一方面受
社會事件影響，令我與朋友、同事及親人之間的關係變
得惡劣，甚至受到他們的排斥及杯葛。」幸好，梁浩釗
得到身為警務人員的妻子及其朋友的鼓勵，加上恰逢警
隊舉辦主題「有心唔怕遲」的招募體驗活動，遂在妻子穿
針引線下，參加了「薪火計劃」，為投考警察做好準備。
儘管梁浩釗昔日在職場上得心應手，但在運動場上接

受體能訓練時卻屢戰屢敗，「還記得剛開始體能訓練
時，我比其他學員落後很多，亦需要更多時間適應。」
為了應付各項面試，梁浩釗花費大量時間温習警隊資

料，難免感到吃力，但他慶幸得到導師或朋友幫助，讓
他有機會參加見習督察工作坊，多位長官在繁忙公務
中，盡快回覆短訊悉心指導。
2022年12月，梁浩釗成功通過最終面試，朝「督察

夢」邁進一大步。然而，他再次面臨人生交叉點：妻子
在他進入學堂受訓前夕傳出懷孕的喜訊。他慨嘆當時無
法守護在妻子身旁，更會令照顧子女的重擔落在她一個
人身上，但他不想放棄成為警務人員的實貴機會。
為了不讓生命留下遺憾，梁浩釗於去年5月下旬正式
投入為期36周的學院訓練，「我很榮幸能在人到中年時
改變航道，成為守護香港的一分子！期望我的下一代都
能承傳這份工作、責任及使命！」

香港警察學院今日舉行結業會操，見證新一

批見習督察及學警畢業，其中4名優秀學員在會

操前分享他們投考警隊的心路歷程。見習督察

葉文權曾是一名邊緣青年，經社工轉介參加警

察義工舉辦的「奮進行動」計劃，成為警員後

努力增值取得學士學位，再經三次投考，終晉

身督察之列。他希望以自身經驗激勵年輕人追

尋人生理想。見習督察梁浩釗曾任外資大公司

銷售部主管，惟2019年他身陷黑暴路障重圍，

目睹暴徒擲汽油彈，令他感受到要維護香港的

營商環境，就離不開安定和諧的社會環境，在

身為警員的妻子支持鼓勵下，放棄商界升職機

會投考警隊，成為守護香港的一分子。

◆香港文匯報記者 李芷珊

香港文匯報訊（記者 李芷珊）獲頒薛富盃的
22歲女學警林穎欣，畢業於中國政法大學法律
系，並已通過內地法律職業資格考試取得內地法
律執業資格。她說，讀大學時雖身處北京，但一
直關心香港社會時事，而黑暴事件便令她萌生加
入警隊的念頭。於是，在大學時期參加了警隊學
長計劃，並在中區警署警民關係組進行暑期實
習。在進一步了解警隊工作後，她下定决心投考
警員，並在畢業後隨即回港加入警隊。
林穎欣認為，律師和警察雖有相似之處，但
律師工作只能從事刑事或商業某一方面工作，
而警務工作涉及不同部門不同範疇，更有挑戰
性，加上深感2019年黑暴對社會造成巨大傷
害，她希望盡公民責任，投考警員為社會貢獻
力量。
在接受27周學院訓練期間，林穎欣一直秉持
認真及負責任的態度。面對長官每一次交派的
任務、每一次練習及每一科考試，她都會為自
己訂立更高目標，希望突破自己的極限，不氣
餒不放棄，不斷改進，向其他同學請教，取長
補短，最終取得全班前三名的好成績。

難忘最初以警員身份與市民互動
林穎欣談到「思維啟發課程」的跑山訓練，
自己第一次穿上印有警徽的制服，以警務人員
的身份面對市民令她最難忘，「起初我感到有
些不自在，但後來看到市民主動向我們打招
呼，我便開始適應警員的身份，並感到自
豪。」她提醒自己，要特別注意言行舉止，絕
不能做出有損警隊聲譽的行為。
林穎欣期望將學到的法律及警務等專業知
識，以及訓練中領悟到的態度及價值觀，應用
在日後工作，「我深知自己的能力有限，無法
改變世界及滿足到所有人。但是，如果我能用
自己微小的力量幫助他人，為他們的生活帶來
正能量，這對我而言就是意義所在。」

香港文匯報訊（記者 李芷珊）獲得銀笛獎、現
年33歲的王增新，在過去12年任職銀行分行經
理，多次獲得晉升機會，成為當時公司最年輕的
分行經理之一。不過，成為警察是其從小到大的
夢想，加上為了給女兒樹立好榜樣，讓她看到自
己不斷為夢想及目標努力，他毅然放棄穩定的工
作，轉換跑道投考警員，「警察是一份非常專業
而且有承擔的工作，這份使命感讓我們堅守崗位
服務市民，回饋社會。」

為下一代守護香港
王增新深感部分人因為社會各種事件變得思想
扭曲，令警民關係愈見緊張。他坦言，自己過去

的收入已足夠使他和家人擁有穩定的生活及成功
置業，令他開始想跳出舒適圈，追求一份更有意
義及成就感的工作。同時，在他成為父親後，責
任感亦日益強烈，希望女兒將來在一個更和平、
更和諧及更安全的香港成長，他相信成為警員，
能夠為守護香港貢獻。
為期27周的學院訓練，不但讓王增新了解到多
元化的警務工作，亦讓他體會到成為警員的挑戰
性及使命感，而長期從事文職工作、體能較差的
他經過訓練後，開始喜歡做運動，成功將短處變
成興趣。王增新表示，成為一名正式警員後，會
不斷自我增值，透過提升自己各方面的技能，為
香港社會作出更大貢獻。
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銀行經理圓夢 盼為女兒樹榜樣

▲▲左起左起：：王增新王增新、、 林穎欣林穎欣、、 葉文權及梁葉文權及梁
浩釗接受傳媒訪問浩釗接受傳媒訪問，，分享他們投考警隊分享他們投考警隊
的心路歷程的心路歷程。。香港文匯報記者李芷珊香港文匯報記者李芷珊 攝攝

◆◆20192019年年77月月11日黑衣人於龍和道衝擊日黑衣人於龍和道衝擊
警方防線警方防線，，其間有女示威者受傷其間有女示威者受傷，，警方警方
立即施救立即施救。。 資料圖片資料圖片

阿根廷球王美斯領軍的美職球隊邁亞密昨日抵

港，今日在香港大球場公開訓練，明日與香港代

表隊踢表演賽。球王美斯來港，不僅球迷神采飛

揚，也讓香港洋溢節日歡樂，更為本港多個行業

帶來滾滾財源。國際演藝體育明星來港的頻率，

是香港國際化的重要指標之一，此次美斯效應啟
示本港，發展盛事經濟，要讓市民開心、全城振

奮，要以灣區思維打開市場，更要通過舉辦盛事

壯大經濟動能。

球王美斯抵港，引發香港掀起美斯狂熱，維

港、銅鑼灣崇光百貨巨幅電視牆，閃動着歡迎美

斯的標語，社交媒體上「美斯，香港歡迎你」成

為矚目熱帖，維港中式觀光帆船鴨靈號亦換上美

斯人像的粉紅色主帆，香港機場及美斯下榻的酒

店聚集了眾多本港及來自內地、台灣的美斯球

迷。城中球迷聊起美斯抵港手舞足蹈、雙眼放

光，眾多市民也津津樂道，全城洋溢着節日的歡

樂氣氛。美斯領軍的美職聯球隊國際邁亞密隊，

今日下午5時半在香港大球場進行公開操練，明

日與香港隊對壘上演表演賽，警方預計屆時每日

會有4萬名市民前往大球場。美斯抵港是本港盛

事，亦備受國際關注，本港要齊心協力辦好這一

盛事、增添香港的國際美譽度。

球王美斯抵港的明星效應，對香港辦好盛事經

濟帶來重要啟示。一是舉辦盛事要讓市民開心、

全城振奮。好的盛事，會令本港充滿節日氣氛，

人人笑逐顏開，而善用明星效應，盛事功效必將

事半功倍。此次盛事本港安排電視直播，並在公

開練習時安排基層家庭成員現場觀看，就是讓市

民開心的好安排。香港中西文化薈萃，向來是國

際盛事之都，經常舉辦國際賽事、國際藝術展

演，讓世界級明星經常出現在香港，將有效穩固

香港國際化特色。

二是盛事要辦好需強化灣區思維。此次美斯抵

港，相關門票銷售重視灣區推廣，令此次門票很

快售罄。

三是香港通過舉辦盛事，發展體育經濟、增強

經濟動能，大有可為。此次美斯抵港，相關行業

用好美斯效應、取得不俗回報，如接待酒店推出

附送門票的住宿及餐飲券計劃，套票一早售罄，

比賽日蘭桂坊協會計劃舉行賽後派對等，皆是成

功放大美斯效應、推動消費增長的好安排。本港

已有許多在國際上有影響力的比賽，如香港國際

七人欖球賽每次舉辦皆帶來眾多國際遊客、帶旺

旅遊酒店餐飲業；全球最大規模的職業高球盛事

「LIV Golf職業巡迴賽」今年將首設香港站，於

3月8日至10日在粉嶺高爾夫球場上演，此賽事

總獎金高達 2,500 萬美元，賽會預計投放約 5 億

港元辦賽，這將直接提振本港經濟，特區政府要

更多考慮將盛事舉辦與體育經濟壯大結合起來，

讓本港文旅產業有更強增長動能。

美斯抵港的初步效應令人振奮，特區政府要

和各界一起，共同放大美斯效應，如安排更多

商場直播賽事，借用此次與美斯一同來港的邁

亞密球會班主「萬人迷」碧咸、烏拉圭球星蘇

亞雷斯及球星布斯基、佐迪艾巴等的明星效

應，用好社交媒體、做好向國際推介香港的宣

傳等，為市民在春節來臨之際增添更多歡樂，

為香港帶來更多國際關注和美譽，更加穩固香

港國際盛世之都的地位。

放大美斯效應 壯大盛事經濟
首屆「大灣區專科護理知識交流計劃」

即將完成，第二屆交流計劃隨即展開，

100名廣東省護士將分兩批來港，首批14

名護士已於上月16日抵港開始工作。該

計劃對促進兩地醫護人才交流起了非常積

極的作用，有利於兩地醫療體系互相學

習、取長補短、共同進步，值得進一步擴

大規模。香港醫療體系要積極學習內地做

得好的地方，從而提升科技應用和醫療管

理的水平，為將來大灣區醫療服務的融合

發展做好準備。

從首屆「大灣區醫療人才交流計劃」的

成果來看，來港交流的內地醫護都能夠迅

速熟悉本港公立醫院的運作，能夠有效分

擔工作壓力，紓緩本港公立醫院人手不足

的壓力，令全港市民受惠。

香港公營醫療系統與內地的醫療制度、

臨床流程有所不同。當計劃展開之初，曾

經有人擔心兩地醫護難以在短時間內互相

適應、緊密配合，但事實證明有關擔心是

過慮了。來港交流的內地醫護都能流利地

以廣東話或英語交流，加上他們都是有多

年臨床經驗的熟手醫護，技巧純熟，能夠

迅速融入本港醫療體系，發揮所長。

交流的目的是為了互相借鑒、學習。

例如本港的急症室分流模式值得內地的

醫院學習；內地醫院在電子化方面十分

超前，本港應該虛心檢討借鑒。有本港

醫護在今次交流計劃後認識到，內地的

醫療資料高度電子化，更容易調取閱讀

和進行分析，更可以通過大數據分析不

同時段的醫療紀錄情況，從而更好地作

出人手編配。這種善用新技術來完善醫

療管理、改善用戶體驗的做法，對香港

十分有借鑑意義。醫管局應該派員北上

取經，再結合本港實際情況，設計出適

合自身的電子化方案。

雖然計劃的目的是交流，並非長期來港

執業，但過程中可以讓本港了解周邊地區

醫護人才的實際水平，從而更好地修訂引

進醫護人才的政策。現時醫管局正以開放

態度向全球招募人手，政府已建議修訂

《護士註冊條例》，增設有限度註冊/登

記以及特別註冊/登記途徑，讓合資格非

本地培訓護士，不論是否香港永久性居民

均可來港工作。隨着本港引進醫護的大門

越開越闊，將能有效紓緩長期困擾本港的

醫護人手不足困難。

大灣區融合是大勢所趨，隨着兩地人員

交往日趨頻繁，港人北上工作、退休、養

老的需求日增，對本港和大灣區內地城市

在醫療和護理服務方面加強合作提出了更

高的要求。特區政府除了推進本港醫療福

利「過河」之外，還要積極探討在大灣區

內地城市提供更多港式醫療服務。隨着交

流計劃的深入，兩地未來應該在交流人

數、參與專科範圍、交流模式及臨床診療

科研等方面持續加強，而且實現恒常化，

為本港提供更多優秀的內地醫護人員和先

進經驗，令廣大市民和患者受惠。

醫護交流促進步 灣區融合更緊密
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